



Montaña Machu Picchu

1 días / 1 noches

Desde 01/11/2023 hasta 31/03/2025

La montaña Machu Picchu (con una altitud de 3082 msnm) forma parte de las estribaciones orientales del macizo de Salcantay, en Cusco, Perú. Es parte de una gran formación orográfica conocida como Batolito de Vilcabamba, en la Cordillera Central de los Andes peruanos, es conocida principalmente por ser la montaña que por antonomasia da el nombre al santuario y al sitio arqueológico que se encuentra sobre sus faldas y que son considerados patrimonio de la humanidad.

A diferencia de la montaña vecina Huayna Picchu, Machu Picchu es mucho más grande en tamaño tanto vertical como horizontal y carece de áreas arqueológicas en su zona alta, por el contrario, es la montaña donde se ubica el sitio arqueológico y en su mayor conjunto el santuario histórico del mismo nombre, con más diversidad de fauna y flora, destacando la presencia de aves como el canastero de Junín (*Asthenes virgata*), el tijeral cejiblanco (*Leptasthenura xenothorax*) o el hemispingo de Parodi (*Hemispingus parodii*), entre otros.

Montaña Machu Picchu vs montaña Huayna Picchu. ¿Cuál elegir y por qué?

Luego de haber planeado tu visita a Machu Picchu, tienes que decidir cuál de las dos imponentes montañas que rodean la ciudadela vas a recorrer para completar tu viaje. Si vas a arriesgarte a escalar una de ellas y llevarte la mejor foto desde la cima; este blog te ayudará a saber cuáles son las diferencias y similitudes entre estas dos rutas.

Antes de conocer más sobre los recorridos, debemos saber que la denominación de Machu Picchu ciudadela es para el sitio arqueológico en sí, es decir la zona donde observamos la mayor cantidad de construcciones Inca. Mientras que Huayna Picchu montaña y Machu Picchu montaña son las dos grandes montañas que albergan la ciudadela. La imagen debajo te ayudará a reconocer mejor cada uno de estos lugares; cabe mencionar que las fotos más típicas de la ciudadela tienen de fondo a Huayna Picchu, así que es la más reconocible entre las dos.

Altitud

Machu Picchu montaña alcanza los 3082 m.s.n.m. con una vegetación muy frondosa, gran variedad de orquídeas, mariposas y aves, además de un camino bastante horizontal; mientras que Huayna Picchu montaña llega a los 2720 m.s.n.m en donde se pueden observar restos arqueológicos y andenerías a lo largo de un camino con accesos estrechos y tramos muy empinados.

Duración del recorrido

Ambos recorridos toman aproximadamente 1 hora en la subida y 1 hora para bajar, aunque el camino a la montaña Machu Picchu toma un poco más de tiempo al tener un trayecto muy horizontal. Recuerda que el acceso a ambas montañas es mediante la ciudadela, por lo que los boletos de acceso se venden como Machu Picchu + Huayna Picchu o Machu Picchu + montaña.

Dificultad

El grado de dificultad para subir Huayna Picchu es moderado, sin embargo es bueno parar y tomar aliento cada vez que necesites; esto hará que adoptes un ritmo natural al respirar para subir sin muchos problemas y puedas disfrutar mejor el paisaje. En algunas zonas es necesario apoyarse y estar muy atentos, sobre todo en los escalones y algunos caminos estrechos. A pesar que esta ruta parezca muy riesgosa el registro de accidentes es prácticamente nulo y te aseguramos que el esfuerzo habrá valido la pena.

El camino a la cima de Machu Picchu montaña es mucho más ancho y plano, lo que te da más tiempo para observar la flora y fauna de la zona. Esta opción es la más acertada si vas a hacer el recorrido junto a niños pequeños. Recuerda que en ambos recorridos siempre es importante cuidarse del mal de altura.

¿Cuál es la mejor temporada para realizar las rutas?

La mejor temporada para visitar Machu Picchu es entre abril y octubre, en temporada seca. A pesar de observar menos precipitaciones, el clima subtropical y algunas regiones con bosques húmedos mantienen el paisaje sin muchos cambios, por lo que puedes obtener buenas fotografías en ambos recorridos.

¿En cuál están las mejores vistas?

El contar con graderías, pasos estrechos y restos arqueológicos a lo largo del camino hace que Huayna Picchu sea el recorrido preferido por los viajeros en busca de aventura; estos detalles hacen que puedas obtener diferentes vistas desde varios puntos de la ruta, además que al llegar a la cima sentirás un sensación muy gratificante por todo el esfuerzo que te ha costado. La subida a Machu Picchu montaña tiene un camino mucho más ancho y regular, más conveniente para viajes en familia y con niños pequeños; por otra parte a pesar de no contar con construcciones incas, los visitantes que elijan esta ruta pueden disfrutar de vistas tan buenas y diversas como desde Huayna Picchu.

Es necesario indicar que debido a la alta demanda de visitantes a Huayna Picchu, es indispensable comprar el boleto con 3 o 4 meses de anticipación. En cambio los boletos a Machu Picchu montaña se pueden encontrar incluso con 2 o 3 días de anticipación, lo que es una ventaja si se tiene un plan de viaje más versátil.

Recomendaciones y Restricciones

El ingreso a Huayna Picchu montaña está restringido a niños mayores de 12 años y el ingreso a Machu Picchu montaña está permitido para niños de toda edad. Si vas a recorrer la montaña con un bebé es requisito llevar un canguro ya que no se permite ingresar con coches.

Para evitar que el mal de altura afecte a tu bebé puedes adquirir caramelos para la altura en la ciudad del Cusco o en el pueblo de Machu Picchu.